



Poco crédito, igual a la demanda: ABM

Descartan que la reforma financiera se presente en la Convención Nacional Bancaria

#Enrique Peña Nieto
FUENTE: EXCÉLSIOR

viernes, 26 de abril del 2013



MÉXICO, D.F.- El retraso en la presentación de la reforma financiera que prepara el Gobierno de Enrique Peña Nieto no ha impedido que ese sea el tema central de la Convención Nacional Bancaria. De hecho, los bancos afirman que el poco crédito que otorgan responde a igual demanda.

La directiva de la Asociación de Bancos de México (ABM) ha tratado sin éxito de esquivar las preguntas de la prensa sobre el texto después de que el Gobierno les presentara el pasado lunes un borrador.

Jaime Ruiz Sacristán, presidente de la ABM, dijo que estaba descartada la presentación de la reforma durante la convención en Acapulco.

Por su parte, el presidente ejecutivo, Luis Robles Miaja, dijo que el retraso no tendrá consecuencia para el país, pues se trata de desacuerdos políticos.

El retraso contribuyó a ahondar las conjeturas sobre la reforma, de la que oficialmente sólo se conoce que tendrá como objetivo conseguir que los bancos “presten más y más barato”.

Los banqueros, que no quieren hablar hasta que se conozca oficialmente el texto, respondieron al fin último de la reforma.

“Coincidimos en el objetivo, que crezca el crédito. El crédito es el objetivo de los bancos, pero también identificamos un problema de demanda”, dijo Robles.

Los banqueros quieren evitar que la reforma los coloque a ellos como los únicos responsables de que el dinero no fluya hacia las empresas y los particulares.

“La banca está líquida y tiene dinero que prestar”, sostuvo Ruiz Sacristán. La poca demanda de créditos se debe en parte a la informalidad, en la que trabaja 60% de la población activa (30 millones de mexicanos).

Destacó que si bien en los últimos años el financiamiento a Pymes ha crecido de manera importante, las instituciones seguirán impulsando este segmento porque es el que tiene un mayor futuro en México. Indicó que el crédito a empresas creció más de 2.6 veces entre 2002 y 2012; en particular a las Pymes, el cual creció cuatro veces a una tasa de 21% real anual.

Expuso asimismo que la situación de la banca nacional es sólida, con niveles de morosidad y capitalización estables. “El índice de morosidad se sitúa en 2.6%”, detalló.

Con cambios México crecerá en su ‘verdadero potencial’

Ante banqueros del país y funcionarios, el presidente Enrique Peña Nieto refrendó su compromiso de impulsar los cambios que el país requiere para crecer en su “verdadero potencial”.

El Ejecutivo encabezó la inauguración de la 76 Convención Bancaria en Acapulco, Guerrero y recordó que durante la Convención del año pasado, en su calidad de candidato a la Presidencia, destacó la importancia de la banca y la necesidad de hacer del crédito un motor de crecimiento para el país.

Reiteró que el Gobierno está decidido a transformar al país por el camino de la democracia y la política, por medio del Pacto por México.

“Hemos hecho del diálogo y los acuerdos un bien para la nación”, comentó Peña Nieto.

En relación con la reforma financiera, aseveró que la banca podrá enfrentar el reto.

“México está decidido a crecer más y hacerlo de manera sostenida, que tengamos un crédito más barato y de mayor facilidad de acceso entre los mexicanos”, detalló el Presidente.

Peña Nieto explicó que entre los puntos a considerar en la reforma se buscará fortalecer el marco jurídico y generar incentivos correctos para incrementar la solidez de la banca.

Rezago

Para Víctor Manuel Herrera, director general de Standard & Poor’s en México, la banca en el país está fortalecida; sin embargo, está rezagada en la canalización del crédito.

Consumo

Arturo Sánchez, director de Análisis de Bancos de S&P, dijo que el sector basará su crecimiento en el crédito al consumo, principalmente en el personal y de tarjeta.

“Esperamos que el crédito vía nómina, junto con el de tarjetas de crédito, será el principal motor de la banca para este año”, aseguró.

Encuesta

La Encuesta Nacional de Inclusión Financiera del INEGI destaca que los mexicanos prefieren ahorrar y financiarse de manera informal.

35.5% utiliza un instrumento de ahorro a través de una institución financiera, mientras que el 43.7% guarda su dinero en efectivo y participa en “tandas”.

60.5% de quienes tienen un instrumento de ahorro formal, tiene cuenta de nómina; el 46.6%, cuenta de ahorro; el 6.1%, cuenta de cheques; y el 5.1% ahorra mediante depósitos a plazo.

27.5% hace uso del crédito formal. Las tarjetas departamentales son el producto más utilizado (72.2%), seguido por las tarjetas bancarias (32.9%).